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１ 期  日  平成２９年６月２２日（木） 

 

２ 場  所  市役所５階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  教 育 長  上屋 和夫     教育長職務代理者  三本 伴子 

     委   員  上川 幸子         委   員  初田  健 

     委   員  坂口 由一 

 

４ 説明のために出席した職・氏名 

        教 育 部 長  宮里 敏郎   教育総務課長  小原 雅彦 

   学校施設整備室長  上口 憲一   学校教育課長  熊野 賢一 

   社会教育課長  十島 輝久   文 化 課 長  永里 博己 

   少年自然の家所長  峯  満彦   中 央 図 書 館 長  本野 啓三 

         

５ 記 録 者  教育総務課課長代理 橋口 公男 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 日  程 

  (1) 会議録承認 

(2) 諸般報告 

(3) 付議する事件 

報告第１０号 臨時代理の報告について 

平成２９年度薩摩川内市一般会計補正予算（第１回補正）に係る

議案に関する意見の申出について 

議案第１４号 薩摩川内市指定文化財の指定解除について 

議案第１５号 薩摩川内市立少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

【非公開】 

議案第１６号 薩摩川内市立図書館協議会委員の任命について【非公開】 

 (4) その他 

① ７月行事予定について 

② その他 

                         開会時間 １３時３０分 

 



教 育 長  ただ今から、平成２９年第７回薩摩川内市教育委員会定例会を開会いたし

ます。 

教 育 長  平成２９年第６回定例会会議録についてお諮りします。会議録を承認して

よろしいですか。 

       （異議なしの声あり） 

教 育 長  平成２９年第６回会議録は承認されました。 

教 育 長  次に会議録署名委員の指名を行います。坂口委員を会議録署名委員に指名

します。 

教 育 長  本日の議事日程は、諸般報告の１ページにあるとおりですが、議案第１５

号薩摩川内市立少年自然の家運営協議会委員の委嘱について、議案第１６

号薩摩川内市立図書館協議会委員の任命については、個人情報を扱う議案

でありますので、これらを非公開としたいと思いますが、ご異議ありませ

んか。 

       （異議なしの声あり） 

教 育 長  これらについては、非公開といたします。 

教 育 長  それでは、諸般報告について、教育総務課・学校施設整備室から説明をお

願いします。 

教育総務課長  資料の２ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。次に、学校教育課の説明をお願いします。 

学校教育課長  資料の３ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。 

委   員  報道でも取り上げてあるようですが、教員の労働時間が問題になっている

ようです。本市の小中学校の先生方の労働時間について、把握をされてい

ますか。 

学校教育課長  それぞれの学校で毎日出退勤時刻を記録し集計をしており、教育委員会で 

も把握をしています。平成２８年度で小学校が月平均３１時間、中学校が

月平均３７時間という状況で、過労死ラインと言われる８０時間まではな

い状況です。 

教 育 長  本市の調査は土日を入れていません。文部科学省が昨年１１月に８千校位 

を抽出してアンケートを実施しています。これは土日を入れた１週間を対

象にしていましたから部活指導をしている中学校の勤務時間が増えました

が、８０時間を超えているのが８０％というのは異常だと思います。報道

では一部の結果だけを大きく取り上げていることがありますので、注意を

しないといけないと思います。教職員の場合は、勤務時間外でもそれなり

に仕事をしなければいけないということを配慮して４％の教職調整額が加

算されています。 



委   員  事務作業と部活動が超過勤務に繋がると先日の新聞でもありました。「チ

ーム学校」として外部人材活用を推進する状況にきているのではないかと

考えます。今後は英語授業や道徳の教科化があったり、特別な支援を要す

る子供が増えてパニック障害、アスペルガー、自閉症など対応はそれぞれ

違うので、ここを学校で責任を持つのは厳しいと思います。できる部分と

できない部分を明確にしていくこと、学校でやること、家庭でやること、

地域でやることを確認していく必要があると思います。重複する会議があ

るとか報告書類が多いとかがある場合は、検討の余地があるかと思います。

先生方の負担が大きくなってくると、子供たちへの接し方も変わってくる

ので、先生方に余裕を持っていただきたいと思います。 

学校教育課長  ご指摘のあるとおりだと思います。学校だけで抱え込むのではなくて、色々 

な協力を得ることが必要だと思います。先生の負担が重くなってきている

のは、保護者対応などが大きくなっていますので、今年からスクールカウ

ンセラーの日数を大幅に増やして、家庭に行ってもらったりしています。

特別支援教育も支援員を増員して対応することとしています。今後も外部

の協力を充実していければと考えています。 

教 育 長  色々と業務改善の手立てを考えなくてはいけないと思っています。学校も 

一生懸命やっていますが、少々のことでは大きく変わらない状況です。 

委   員  ２日に小学校綱引大会があり、子供たちの頑張る姿に感動をもらいました。 

また、学校訪問で子供たちの元気な様子を見させていただき自分も頑張ろ

うと思いました。スマイルルームに通っている不登校の子供たちは何人お

られますか。また、そこに通っている子供の保護者がお茶を飲んだり語り

合ったりする場があるのか教えてください。先生には言いにくいことも保

護者同士なら励まし合いながら語れるのかなと思いました。 

学校教育課長  不登校の状況は昨年度末が４７名で、今年度は５月の段階で３０名います。 

小学生が５名、中学生が２５名となっています。スマイルルームに通って

いるのは、８名ですが、スマイルルームにも来れない子供もいます。勉強

をする機会があるのでと、学校を通じて勧めていますが出て来れない状況

があります。教育委員会では保護者の交流の場については設けていません

が、スクールソーシャルワーカーの野平先生が主催しておられるピアとい

うものがあると聞いています。 

委   員  スマイルルームの８名は全員中学生ですか。 

学校教育課長  小学生が３名、中学生が５名です。 

教 育 長  通っているのは不登校の子だけではなく、不登校傾向の子もいます。保護 

者の悩みを聞き合うとか交流をするとかは、充分とはいえませんので、ス

クールソーシャルワーカーと一緒に考えてみることも大事だと思います。



教育委員会としても絶対に学校に行かないといけないということではなく、

何とかこの子を支えていこうとするのが基本的な立場です。この子供たち

は少年自然の家での活動を喜んでいて、お礼の報告もありました。 

少年自然の家所長  昨年度中学校の卒業式に出れない子供が３名いましたが、午後から卒業証 

書の授与を各学校でされた後、スマイルルームでお別れ会をしていただき、

少年自然の家にもお礼に来ていただきました。「リフレッシュ in寺山」で本

当にリフレッシュしていただいていると思います。職員も「困った子」で

はなく「困っている子」なんだと共通理解を持って接しています。 

教 育 長  他に質問はありませんか。次に社会教育課の説明をお願いします。 

社会教育課長  資料の４ページ、５ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。 

委   員  自主学級講演会は毎月行っていますか。 

社会教育課長  ５８の自主学級があり昨年度までは研修視察をされていましたが、参加者 

が少ないということで、本年度は講演会を開催して多くの自主学級生に聴

いてもらおうと初めて企画したものです。 

委   員  どなたが来られますか。 

社会教育課長  元ＫＴＳアナウンサーでフリーアナウンサーの中村朋美さんです。「楽し 

く笑ってためになる」という講演をしていただきます。 

教 育 長  他に質問はありませんか。次に文化課の説明をお願いします。 

文 化 課 長  資料の６ページ、７ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。 

教 育 長  新田神社御田植祭は何団体参加されましたか。 

文 化 課 長  ５団体です。倉野の奴踊り、宮内の奴踊り、寄田の棒踊り、川内港六尺棒 

踊り、東大小路の三尺棒踊りが参加されました。 

教 育 長  他に質問はありませんか。次に少年自然の家の説明をお願いします 

少年自然の家所長  資料の８ページ、９ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。 

委   員  出張は人数関係なく対応されますか。 

少年自然の家所長  原則５人以上の団体に出張対応しています。 

委   員  学校だけに限らず呼ばれたら行きますか。 

少年自然の家所長  高齢者クラブ等からも呼ばれたら行きます。創作活動や介護予防のプログ 

ラムもあります。 

委   員  ヒアリやマダニの発生が報道されています。子供たちへの指導や対処法を 

どうされているか教えてください。また、シラミの発生を聞くようになり

ましたので、寝具の管理をよろしくお願いします。 

少年自然の家所長  ムカデは基本的に触らずに放っておく、マダニ等は野外研修が終わったら 



必ず服をはたくこと、ジャージ等を脱ぐときはコンクリートの上に置くよ

うにということを指導しています。 

教 育 長  他に質問はありませんか。次に中央図書館の説明をお願いします。 

中央図書館長  資料の１０ページ、１１ページで説明 

教 育 長  質問はありませんか。 

委   員  県の親子読書研修会は誰に対しての研修になりますか。 

中央図書館長  県から公立図書館に研修会の案内が来ています。中央図書館から各読書グ 

ループ等に案内をしています。 

教 育 長  毎月２３日は親子読書の日と定めていますので、この日に研修会を開催さ 

れたと思います。 

教 育 長  「配本」の貸出し先のコミュニティセンターは４つのコミセンになってい 

ますが、他のコミセンは希望していないということですか。 

中央図書館長  それぞれ本を置いてもらえないかお願いをしましたが、置き場所がないと 

か配られた本に責任が持てない等があり、４コミセンに配本している状況

です。 

教 育 長  今後、拡大する方向もありますか。 

中央図書館長  配本できるように努力したいと思います。 

委   員  子供たちが本を読むスペースがあり、子供向けの本が背中を向けてびっし 

り並べてありますが、表紙を見るために１回１回引っ張りだして見ないと

いけないので、本の表紙を見て選べるような方法を検討してもらえたら利

用しやすいと感じました。 

中央図書館長  利用者の意見として承っておきます。 

教 育 長  他に質問はありませんか。以上で諸般報告を終わります。 

 

   【平成２９年度薩摩川内市一般会計補正予算（第１回補正）に係る議案に関 

する意見の申出について】 

教 育 長  報告第１０号 平成２９年度薩摩川内市一般会計補正予算（第１回補正）に

係る議案に関する意見の申出について、説明をお願いします。 

教育総務課長  議案書の１ページから４ページで教育振興費はウミネコ留学生が１２名で 

確定したことによる減額、文化振興費は特定離島ふるさとおこし推進事業

採択によるトンボロ芸術村事業に係る費用を増額、図書館費は移動図書館

車の更新に係る費用を増額、給食センター費は里給食センター及び下甑給

食センターの機材整備に係る費用を増額する旨を説明。 

教 育 長  質問はありませんか。 

   

 



   【薩摩川内市指定文化財の指定解除について】 

教 育 長  続いて、議案第１４号 薩摩川内市指定文化財の指定解除について、説明を

お願いします。 

文 化 課 長  議案書の５ページ、及び議案資料で入来町鷹之巣神社のナギが枯死してい 

るため薩摩川内市指定文化財の指定を解除する旨を説明。 

教 育 長  質問はありませんか。 

教 育 長  樹齢は何年ですか。 

文 化 課 長  推定４００年です。 

委   員  樹木保険料の内容はどういうものですか。 

文 化 課 長  倒れたときの損害賠償保険です。 

教 育 長  他に質問はありませんか。 

教 育 長  議案第１４号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

【薩摩川内市立少年自然の家運営協議会委員の委嘱について】 

（非公開）  原案のとおり可決 

 

【薩摩川内市立図書館協議会委員の任命について】 

（非公開）  原案のとおり可決 

 

教 育 長  その他で７月の行事予定について、教育総務課・学校施設整備室から説明

をお願いします。 

（各課所長が資料の１２ページから１５ページで説明） 

教 育 長  行事予定について、質問はありませんか。 

教 育 長  その他、委員の皆さんから何かありませんか。 

教 育 長  事務局から連絡事項はありませんか。 

教 育 長  以上で、平成２９年第７回薩摩川内市教育委員会定例会を終了いたします。

ありがとうございました。 


